
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DO ESTADO DO AMAZONAS – CREA-AM 

1 de 12 

 

Às dezenove horas e vinte minutos do dia vinte e quatro de janeiro de dois mil e treze 1 

em sua sede, localizada na Rua Costa Azevedo, n° 174, Centro, em Manaus-AM, foi 2 

realizada a 447ª Sessão Ordinária de Plenário do Conselho Regional de Engenharia e 3 

Agronomia do Estado do Amazonas – Crea-AM, sob a direção do seu Presidente, 4 

Engenheiro Civil Telamon Barbosa Firmino Neto e secretariada, após a solenidade de 5 

posse, pelo Tec. Eletron José Augusto Bezerra de Abreu, Secretário. Item I. 6 

Verificação do quorum. Conselheiros Efetivos presentes: Geol. Antônio Pinto de 7 

Andrade, Eng. Eletric. Amarildo Almeida de Lima, Eng. Eletric. Carlos Alberto 8 

Figueiredo, Eng. Civ. Carlos Malom Alencar Queiroz, Eng. Amb. Francisco Paulo 9 

Almeida da Rocha, Eng. Pesca Leocy Cutrim dos Santos Filho, Eng. Civ. Rafael Lemos 10 

Assayag e o Eng. Ftal. Teófilo Said Neto. Conselheiros Efetivos ausentes 11 

justificados: Eng. Mec. Ademar Antônio Ferreira, Tec. Mec. Jair Cruz Gonçalves Filho 12 

e o Tec. Geol. Sebastião Epifânio Natividade. Conselheiros Suplentes presentes no 13 

exercício da titularidade (art. 44 do Regimento Interno do Crea-AM): Tec. Mec. 14 

Gisele Lopes Calderaro, Rômulo Geraldo Figueiredo Barreto e o Tec. Miner. Sebastião 15 

Lucas do Rêgo. Conselheiros Efetivos ausentes não justificados: Geólogo Lucindo 16 

Antunes Fernandes Filho, Eng. Civ. Sílvio Cézar Oliveira Santos e o Eng. Eletric. Victor 17 

Enrique Vermehren Valenzuela. Após a Execução dos Hinos Nacional e do Estado do 18 

Amazonas, correspondentes aos Itens II e III da Pauta. Satisfeito o quorum, o Senhor 19 

Presidente abriu a sessão informando que aquela sessão não haveria a discussão dos 20 

itens 4.1 Relato de Processo com interposição de recursos, 4.1.2 - Relato de 21 

Processos relativos às Modalidades que não possuem Câmara Especializada constituída 22 

no Crea-AM, bem como os itens 4.2 - Distribuição de Processos - Interposição de 23 

Recurso ao Plenário e 4.2.1 - Distribuição de Processos relativos às Modalidades que 24 

não possuem Câmara Especializada constituída no CREA-AM foram transferidos para a 25 

reunião de fevereiro de 2013. Após o Presidente Telamon Firmino Neto chamou o item 26 

4.3 – Discussão de Assuntos de Interesse Geral - 1) Posse dos Novos 27 

Conselheiros Regionais. O Presidente iniciou chamando os novos conselheiros para 28 

assinar o termo de posse, antes, e consentindo a palavra ao profissional Francisco 29 

Corado para que o mesmo proferisse o seguinte questionamento: quanto ao 30 

profissional indicado por uma entidade e o Plenário não homologasse tal indicação o 31 

que seria feito a respeito. O Presidente reportou-se à Procuradora Jurídica Adv. 32 

Gabrilla Machado que afirmou não haver previsão no Regimento Interno do CREA-AM e 33 

tão pouco nas Resoluções que tratam da Renovação do Terço as quais citou 1.018 e 34 

1.019/2006, não exigiriam a homologação das indicações e sim o seguimento de uma 35 

ritualísticas dos artigos 32 e 33, cumpridos tais artigos o Plenário procederia a posse 36 

de tais profissionais, satisfeito com os esclarecimentos o Presidente Telamon Firmino 37 

Neto, que assessorado pelos Diretores Carlos Alberto Figueiredo e Rafael Lemos 38 

Assayag, iniciou a solenidade de posse chamando os indicados pela seguinte ordem, 39 

Foram eles(as):Na Câmara Especializada de Engenharia Civil-IBAPE:Eng. Op. 40 

Const. Civ. SANDRA MARIA LOPES RAPOSO(Titular) profissional ausente, Eng. Civ. 41 

LUÍS BOTELHO DE LIMA (Suplente) ausente com justificativa. SENGE: Eng. Civ. 42 

AFONSO LUIZ COSTA LINS JÚNIOR (Titular) profissional ausente, Eng. Civ. JOÃO 43 

FRANCISCO DA SILVA CORADO(Suplente), Eng. Civ. MAURO DE SIQUEIRA 44 

QUEIROZ(Titular), Eng. Civ. PAULO CEZAR DE AMORIM ausente com justificativa; 45 

SINTEC: Tec. Edif. EULER VASCONCELOS DE AZEVEDO(Titular), Tec. Edif. PEDRO 46 

HAMILTO NEVES DE SOUZA (Suplente) ausente. UNINILTON LINS: Eng. Civ. 47 

JACKSON CONCEIÇÃO DE MATOS(Titular) e Eng. Civ. JÚLIO VERNE DE MATTOS 48 
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PEREIRA DO CARMO RIBEIRO(Suplente) ausente. Na Câmara Especializada de 49 

Engenharia Elétrica e de Segurança do Trabalho-IBAPE: Eng. Eletric. ALCYR DE 50 

PINHO CORRÊA(Titular), Eng. Eletric. RICARDO CABRAL DE OLIVEIRA(Suplente), Eng. 51 

Agro./Seg. Trab. CARLOS ALONSO ALENCAR QUEIROZ(Titular), Eng. Civ./Seg. trab. 52 

WISSLER BOTELHO BARROSO(Suplente); SINTEC: Tec. Eletron. JOSÉ AUGUSTO 53 

BEZERRA DE ABREU(Titular), Tec. Eletronic. PAULO DE ALMEIDA GUEDES JÚNIOR 54 

(Suplente) ausente, Tec. Eletrotec. RÔMULO ROGÉRIO MARQUES DE LIMA(Titular). Na 55 

Câmara Especializada de Mecânica e Metalurgia - SENGE: Eng. Mec. AFONSO 56 

FERREIRA BERNARDES(Titular), Eng. Mec. AFONSO FERREIRA BERNARDES 57 

JR.(Suplente), Eng. Mec. EUCLIDES DE OLIVEIRA LEITE(Titular) ausente com 58 

justificativa, Tecnol. Mec. LUIZ MELQUIADES NOBRE JR. (Suplente) ausente. Na 59 

Câmara Especializada de Agronomia - AEAEA: Eng. Agro. OMAR DA SILVA 60 

OLIVEIRA(Titular), Eng. Agro. SÍLVIA CHRISTINA DOMINGUES DE ABREU(suplente). - 61 

UFAM: Eng. Agro. CARLOS MOISES MEDEIROS(Titular), Eng. Agro. EYDE CRITIANNE 62 

SARAIVA DOS SANTOS(Suplente). SINTEC: Tec. Agropec. RUY BRAGA 63 

CORTEZ(Titular) e a Tec. Agropec. LUANA DA LUZ SILVA(Suplente). O Presidente 64 

informou que os demais profissionais indicados e citados que não compareceram 65 

aquela sessão tomariam posse no Gabinete da Presidência, após solicitou que a Eng. 66 

Agro. EYDE CRITIANNE SARAIVA DOS SANTOS procedesse à leitura do juramento: “AO 67 

ASSUMIR A QUALIDADE DE MEMBRO INTEGRANTE DO EGRÉGIO PLENÁRIO DO CREA-AM COM 68 

SEDE EM MANAUS - AMAZONAS, PELA MINHA FÉ E PELA MINHA HONRA,PROMETO SER FIEL AOS 69 

PRECEITOS NORTEADORES DAS MINHAS FUNÇÕES E POR ELES PUGNAR DESTEMIDAMENTE, 70 

ASSUMINDO O COMPROMISSO DE DESEMPENHAR MINHAS ATRIBUIÇÕES COM O MAIS ELEVADO 71 

ESPÍRITO PÚBLICO, DIRECIONANDO OS MEUS CONHECIMENTOS, MINHA CAPACIDADE E MINHA 72 

EXPERIÊNCIA DE TAL FORMA QUE A AÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA ENGENHARIA E DA 73 

AGRONOMIA SE CARACTERIZE, SEMPRE, PELAS REALIZAÇÕES DE INTERESSE SOCIAL E 74 

HUMANO. AGINDO SEMPRE COM CORREÇÃO, IMPARCIALIDADE, ESPÍRITO DE JUSTIÇA E 75 

QUALIDADE NA PROMOÇÃO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS À FRENTE DESTE CONSELHO, TANTO 76 

À SOCIEDADE E EM PARTICULAR AOS SENHORES PROFISSIONAIS DO SISTEMA 77 

CONFEA/CREA/MUTUA QUE NESTA JURISDIÇÃO DESEMPENHAM SUAS ATIVIDADES.PROMETO, 78 

TAMBÉM, SER LEAL E COOPERATIVO PARA COM TODAS AS AUTORIDADES CONSTITUÍDAS DO 79 

SISTEMA CONFEA/CREA, COM ELES COLABORANDO PARA AS AÇÕES QUE VISEM MANTER 80 

INTACTA A DIGNIDADE DOS PROFISSIONAIS E EMPRESAS QUE POR SUA ORIGEM OU 81 

CONSTITUIÇÃO, ESTÃO VINCULADOS AO NOSSO SISTEMA. PROMETO, AINDA, DISPENDER O 82 

MÁXIMO DE MEUS ESFORÇOS PARA ZELAR PELA INTEGRIDADE DO SISTEMA CONFEA/CREA, E 83 

POR SEU ENGRANDECIMENTO CONTINUADO. PROMETO, POR DERRADEIRO, QUE NO 84 

CUMPRIMENTO DE MEU DEVER NO DESEMPENHO DE MINHAS FUNÇÕES COMO CONSELHEIRO 85 

REGIONAL DO CREA-AM, ENVIDAREI MEUS ESFORÇOS AMPARADOS POR MEU CONHECIMENTO 86 

COM A MÁXIMA RESPONSABILIDADE E RESPEITO HUMANO PARA COM TODAS AS SOCIEDADES 87 

DOS MUNICÍPIOS ABRANGIDOS POR ESTA JURISDIÇÃO. ASSIM SENDO, ESTAREI EM PAZ COMIGO, 88 

COM MINHA CONSCIÊNCIA E COM DEUS. MANAUS, 24 DE JANEIRO DE 2013”. Ato continuou, o 89 

Presidente desfez a mesa para após recompô-la com a nova Diretoria indicada pela 90 

Presidência, antes esclarecendo que foi pensado em uma composição política por 91 

entender que seria importante que naquele exercício fossem estreitados os laços tanto 92 

com o Governo do Estado quanto com a Prefeitura Municipal; afirmando que talvez 93 

fosse um ano diferente até por sua postura de ser muito reservado acreditava que 94 

teria que fazer tal ato pelo Conselho acreditando que o CREA-AM precisaria de uma 95 

inserção política no sentido de contribuição para a Copa do Mundo que batia na porta e 96 

para que se pudesse  implementar um trabalho de contribuições junto aos seus 97 

Conselheiros Regionais; frisando que iria solicitar a ajuda daquele Pleno naquilo que 98 

fosse a sua especialidade, destacou que o Crea não faria perícias, até por não ser sua 99 



 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DO ESTADO DO AMAZONAS – CREA-AM 

3 de 12 

 

atribuição e sim na fiscalização do exercício profissional. Seguindo submeteu em 100 

discussão o item 2) Eleição e Posse da Nova Diretoria. Renovando parcialmente a 101 

Diretoria da instituição, o Presidente procedeu à leitura das seguintes indicações: Eng. 102 

Civ. RAFAEL LEMOS ASSAYAG no cargo de Vice-Presidente, Eng. Agro./Seg. Trab. 103 

CARLOS ALONSO ALENCAR QUEIROZ no cargo de Diretor Administrativo, Eng. Eletric. 104 

CARLOS ALBERTO FIGUEIREDO no cargo de Diretor Financeiro, Eng. Amb. FRANCISCO 105 

PAULO ALMEIDA DA ROCHA no cargo de Tesoureiro, Tec. Eletron. JOSÉ AUGUSTO 106 

BEZERRA DE ABREU no cargo de Secretário e o Eng. Agro. OMAR DA SILVA OLIVEIRA 107 

no cargo de Secretário-Adjunto. Submetida à votação foram às indicações, 108 

individualmente, aprovadas por maioria de votos e após empossados. Abstiveram-se 109 

de votar os Conselheiros Regionais: CARLOS ALBERTO FIGUEIREDO, JOSÉ AUGUSTO 110 

BEZERRA DE ABREU, LEOCY CUTRIM DOS SANTOS FILHO, RAFAEL LEMOS ASSAYAG e 111 

SEBASTIÃO LUCAS DO RÊGO. Após o Presidente Telamon Firmino Neto agradeceu o 112 

apoio de todos ao tempo que convidou para compor a mesa o Secretário Tec. Eletron. 113 

JOSÉ AUGUSTO BEZERRA DE ABREU, o Vice-Presidente RAFAEL LEMOS ASSAYAG, o 114 

Diretor Administrativo CARLOS ALONSO ALENCAR QUEIROZ, o Diretor Financeiro 115 

CARLOS ALBERTO FIGUEIREDO, o Tesoureiro FRANCISCO PAULO ALMEIDA DA ROCHA 116 

e o Secretário Adjunto OMAR DA SILVA OLIVIERA optaram por não comporem a mesa; 117 

3) Eleição dos Representantes de Plenário. Informou que a partir daquele item 118 

fariam apenas as indicações e aprovações otimizando os trabalhos daquela sessão, 119 

após procedeu à leitura das seguintes indicações: na Câmara Especializada de 120 

Engenharia Civil o Geol. ANTÔNIO PINTO DE ANDRADE; na Câmara Especializada de 121 

Agronomia o Eng. Agro/Seg. Trab. CARLOS ALONSO ALENCAR QUEIROZ; na Câmara 122 

Especializada de Engenharia Elétrica e de Segurança do Trabalho o Eng. Ftal. TEÓFILO 123 

SAID NETO; na Câmara Especializada de Mecânica e Metalurgia Eng. Civ. MAURO DE 124 

SIQUEIRA QUEIROZ e na Câmara Especializada de Geologia e Engenharia de Minas o 125 

Eng. Agro. OMAR DA SILVA OLIVEIRA, todas aprovadas por maioria. Abstiveram-se de 126 

votar os Conselheiros Regionais: ANTÔNIO PINTO DE ANDRADE e JACKSON 127 

CONCEIÇÃO DE MATOS; 4) Comissões Permanentes: a)COMISSÃO DE ÉTICA 128 

PROFISSIONAL - COORDENADOR: Eng. Eletric. AMARILDO ALMEIDA DE LIMA; 129 

COORDENADOR ADJUNTO: Eng. Agro/Seg. Trab. CARLOS ALONSO ALENCAR 130 

QUEIROZ. MEMBROS: Eng. Eletric. CARLOS ALBERTO FIGUEIREDO, Tec. Geol. 131 

SEBASTIÃO EPIFÂNIO NATIVIDADE, Eng. Civ. CARLOS MALOM ALENCAR QUEIROZ. 132 

SUPLENTES: Geol. LUCINDO ANTUNES FERNANDES FILHO, Tec. Mec. JAIR CRUZ 133 

GONÇALVES FILHO e o Eng. Civ. JACKSON CONCEIÇÃO DE MATOS. A referida 134 

comissão teria a assessoria da Adv. GABRIELLA MONTEIRO MACHADO. Abstiveram-se 135 

de votar os Conselheiros Regionais: AMARILDO ALMEIDA DE LIMA e CARLOS MALOM 136 

ALENCAR QUEIROZ; b) COMISSÃO DE ORÇAMENTO E TOMADA DE CONTAS - 137 

COORDENADOR: Eng. Mec. AFONSO FERREIRA BERNARDES; COORDENADOR 138 

ADJUNTO: Eng. Civ. CARLOS MALOM ALENCAR QUEIROZ. MEMBROS: Tec. Geol. 139 

SEBASTIÃO EPIFÂNIO NATIVIDADE. SUPLENTES: Eng. Pesca LEOCY CUTRIM DOS 140 

SANTOS FILHO, Eng. Eletric. ALCYR DE PINHO CORRÊA, Tec. Edif. EULER 141 

VASCONCELOS DE AZEVEDO. A referida comissão teria a assessoria da Sra. 142 

CRISTIANE OSVALDO DOS SANTOS; c) COMISSÃO DE RENOVAÇÃO DO TERÇO - 143 

COORDENADOR: Eng. Agro. CARLOS ALONSO ALENCAR QUEIROZ; COORDENADOR 144 

ADJUNTO: Eng. Mec. EUCLIDES DE OLIVEIRA LEITE. MEMBROS: Eng. Ftal. TEÓFILO 145 

SAID NETO, Eng. Agro. CARLOS MOISÉS MEDEIROS, Eng. Agro. OMAR DA SILVA 146 

OLIVEIRA. SUPLENTES: Eng. Eletric. CARLOS ALBERTO FIGUEIREDO, Eng. Op. Const. 147 
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Civ. SANDRA MARIA LOPES RAPOSO e Eng. Civ. JACKSON CONCEIÇÃO DE MATOS. A 148 

referida comissão teria assessoria da Arq. Urb. FLÁVIA COSTA GALLO. Considerando 149 

que os Profissionais Eng. Mec. EUCLIDES DE OLIVEIRA LEITE e Eng. Op. Const. Civ. 150 

SANDRA MARIA LOPES RAPOSO não tomaram posse naquela sessão os respectivos 151 

cargos permaneceriam vagos até que tais profissionais fossem empossados para após 152 

assumirem tais cargos; d) COMISSÃO DE PERMANENTE DE LICITAÇÃO: 153 

PRESIDENTE: Adv. TEREZINHA MARIA FONTENELE ARAGÃO; Vice-Presidente: Adv. 154 

DALILA BARAKAT. MEMBROS: ROSELE MARIA FREITAS REIS e MAYRA ARYCE 155 

ALMEIDA BEZERRA. Aprovada por unanimidade; e) COMISSÃO DE RELAÇÕES 156 

PÚBLICAS - COORDENADOR: Eng. Mec. EUCLIDES DE OLIVEIRA LEITE, 157 

COORDENADOR ADJUNTO: Eng. Civ. JACKSON CONCEIÇÃO DE MATOS. MEMBROS: 158 

Tec. Edif. EULER VASCONCELOS DE AZEVEDO. SUPLENTES: Tec. Agropec. RUY 159 

BRAGA CORTEZ, Eng. Agro. CARLOS MOISÉS MEDEIROS e o Tec. Geol. SEBASTIÃO 160 

EPIFÂNIO NATIVIDADE. A referida comissão teria a assessoria do Eng. Civ. SAMYR 161 

ROCHA DA SILVA. Abstiveram-se de Votar os Conselheiros Regionais: EULER 162 

VASCONCELOS DE AZEVEDO e RUY BRAGA CORTEZ. Considerando que o Profissional 163 

Eng. Mec. EUCLIDES DE OLIVEIRA LEITE não tomou posse naquela sessão o respectivo 164 

cargo para qual foi indicado permaneceria vago até que aquele profissional fosse 165 

empossado; f) COMISSÃO DO CREA-JR - COORDENADOR: Eng. Civ. JACKSON 166 

CONCEIÇÃO DE MATOS, COORDENADOR ADJUNTO: Eng. Agro. CARLOS MOISÉS 167 

MEDEIROS. MEMBROS: Eng. Eletric. AMARILDO ALMEIDA DE LIMA.  SUPLENTES: 168 

Tec. Edif. EULER VANCONCELOS DE AZEVEDO, Geol. LUCINDO ANTUNES FERNANDES 169 

FILHO e o Eng. Mec. AFONSO FERREIRA BERNARDES. A referida comissão teria a 170 

assessoria do Eng. Civ. SAMYR ROCHA DA SILVA. Aprovada por maioria de votos.  171 

Absteve-se de votar o Conselheiro Regional EULER VANCONCELOS DE AZEVEDO. 5) 172 

Comissões Especiais:  a) COMISSÃO ESPECIAL DO MÉRITO - COORDENADOR: 173 

Eng. Civ. AFONSO LUIZ COSTA LINS JÚNIOR. Coordenador Adjunto: Geol. ANTÔNIO 174 

PINTO DE ANDRADE. MEMBRO: Eng. Mec. ADEMAR ANTÔNIO FERREIRA.  175 

SUPLENTES: Eng. Civ. MAURO DE SIQUEIRA QUEIROZ, Eng. Agro. OMAR DA SILVA 176 

OLIVEIRA e o Tec. Geol. SEBASTIÃO EPIFÂNIO NATIVIDADE. A referida comissão teria 177 

a assessoria da Arq. Urb. FLÁVIA COSTA GALLO. Aprovada por maioria de votos.  178 

Absteve-se de votar o Conselheiro Regional ANTÔNIO PINTO DE ANDRADE. 179 

Considerando que o Profissional Eng. Civ. AFONSO LUIZ COSTA LINS JÚNIOR não 180 

tomou posse naquela sessão o respectivo cargo para qual foi indicado permaneceria 181 

vago até que aquele profissional fosse empossado e COMISSÃO ESPECIAL DE 182 

CONVÊNIOS visando celebração de convênios entre os Creas as entidades de classe e 183 

as instituições de Ensino nos moldes da Res. 1032/11, na forma apresentada, como 184 

segue: COORDENADOR: Eng. Ftal. TÉOFILO SAID NETO; COORDENADOR 185 

ADJUNTO: Eng. Op. Constr. Civ. SANDRA MARIA LOPES RAPOSO. MEMBRO: Eng. 186 

Agro. OMAR DA SILVA OLIVEIRA. SUPLENTES: Eng. Pesca LEOCY CUTRIM DOS 187 

SANTOS FILHO e o Eng. Mec. ADEMAR ANTÔNIO FERREIRA. A referida comissão teria 188 

a assessoria da Adv. GABRIELLA MONTEIRO MACHADO. Considerando que a 189 

Profissional Eng. Op. Const. Civ. SANDRA MARIA LOPES RAPOSO não tomou posse 190 

naquela sessão o respectivo cargo permaneceria vago até que aquela profissional 191 

fosse empossada, assim como os demais que não estavam presentes naquele recinto. 192 

6) Comissões Externas:  a) CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 193 

URBANO-CMDU - Eng. Civ. TELAMON BARBOSA FIRMINO NETO(Titular) e Eng. Civ. 194 

ANNA ISABELL ESTEVES DE OLIVEIRA(Suplente); b) COMISSÃO DE 195 
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DESENVOLVIMENTO E MEIO AMBIENTE-COMDEMA/SEMMAS - Eng. Civ. 196 

FRANCISCO PAULO ALMEIDA DA ROCHA(Titular) e Eng. Civ. ANNA ISABELL ESTEVES 197 

DE OLIVEIRA(Suplente); c) COMISSÃO ESTADUAL DE SEMENTES E MUDAS – 198 

SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL DA AGRICULTURA Eng. Agro. OMAR DA SILVA 199 

OLIVEIRA(Titular) e Tec. Agropec. RUY BRAGA CORTEZ(Suplente); d) CONSELHO 200 

ESTADUAL DE MEIO AMBIENTE DO AMAZONAS - CEMAAM Eng. Agro. CARLOS 201 

MOISES MEDEIROS(Titular), Tec. Geol. SEBASTIÃO EPIFÂNIO NATIVIDADE(1º 202 

Suplente) e Tec. Agropec. RUY BRAGA CORTEZ (2º Suplente); e) CONSELHO 203 

ESTADUAL DE RECURSOS HÍDRICOS – SDS/CERH Geol. ANTÔNIO PINTO DE 204 

ANDRADE(Titular) e Geol. LUCINDO ANTUNES FERNANDES FILHO (Suplente); f) 205 

FÓRUM AMAZONENSE DE MUDANÇAS CLIMÁTICAS, BIODIVERSIDADE, 206 

SERVIÇOS AMBIENTAIS E ENERGIA-FAMC Eng. Ftal. TEÓFILO SAID NETO(Titular) 207 

e Eng. Amb. FRANCISCO PAULO ALMEIDA DA ROCHA (Suplente) e g) COMITÊ 208 

GESTOR DO PBQP-H NO AMAZONAS Eng. Civ. TELAMON BARBOSA FIRMINO 209 

NETO(Titular) e Eng. Civ. SAMYR ROCHA DA SILVA (Suplente). Todas aprovadas, 210 

individualmente, por unanimidade. Após o ato da posse e nomeações em comissões, o 211 

Presidente Telamon Barbosa Firmino informou que os Grupos de Trabalhos – GTs 212 

seriam criados mediante a apresentação de proposta devidamente fundamentada pela 213 

Diretoria ou pelas Câmaras Especializadas conforme art. 170 do Regimento Interno. 214 

Ato continuo, o Presidente em homenagem aos trabalhos dos profissionais que 215 

exerceram os cargos de Conselheiros Regionais, Diretores e Coordenadores de 216 

Câmaras cujos mandatos findaram em 2012, os homenageou com a entrega de 217 

Certificados, estavam presentes e receberam as homenagens os Ex-Conselheiros 218 

Regionais: AFONSO FERREIRA BERNARDES, AJAX DE SOUSA FERREIRA, CARLOS 219 

ALONSO ALENCAR QUEIROZ, JOÃO FRANCISCO DA SILVA CORADO, JOSÉ AUGUSTO 220 

BEZERRA DE ABREU,  MITSURU INOUE, MARCOS ANTÔNIO DE MOTA VASCONCELOS. 221 

Registrou os agradecimentos aos Ex-Conselheiros ausentes: DANIEL HERSZON, 222 

KASSEM ASSI, MARCELO ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA e MÁRIO JORGE LOPES 223 

SANTANA, bem como aos suplentes que em muito contribuíram com os trabalhos 224 

informando que solicitaria que, também, fossem preparados certificados a aqueles 225 

profissionais. Diretores: JOSÉ AUGUSTO BEZERRA DE ABREU, CARLOS MALOM 226 

ALENCAR QUEIROZ, CARLOS ALBERTO FIGUEIREDO E RAFAEL LEMOS ASSAYAG. 227 

Ausentes: SÍLVIO CÉZAR OLIVEIRA SANTOS e ZULDMAIR RICARDO PEREIRA. 228 

Coordenadores de Câmaras Especializadas: MITSURU INOUE(C.E.E.C), CARLOS 229 

ALONSO ALENCAR QUEIROZ(C.E.AGRO) e  AMARILDO ALMEIDA DE LIMA(C.E.E.E.). 230 

Registrou os agradecimentos aos Ex-Coordenadores ausentes: SEBASTIÃO 231 

EPIFÂNIO NATIVIDADE(C.E.G.M.) e ADEMAR ANTÔNIO FERREIRA(C.E.M.M.). O 232 

Presidente concluiu a solenidade de entrega dos certificados informando que os demais 233 

certificados Coordenadores de Comissões seriam entregues posteriormente, 234 

franqueando na sequência, a palavra aos membros da Diretoria recém empossados, 235 

sendo o Vice-Presidente RAFAEL ASSAYAG o primeiro a manifestar-se, onde agradeceu 236 

por ser a segunda vez que ocupava o posto de Vice-Presidente do CREA-AM, e que 237 

seria algo que o honraria muito, rememorando que crescera ali e seu Genitor também 238 

foi representante naquele Conselho; afirmando que poderiam contar com seu 239 

empenho para a construção do conselho, quanto os deveres de valores morais quanto 240 

à questão da expansão da estrutura física, da interlocução e do aumento da 241 

representatividade junto aos outros setores da sociedade agindo sempre com lealdade 242 

com o seu companheiro e amigo Telamon Firmino Neto e demais membros da 243 
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Diretoria o que externou sua gratidão. Com a palavra o Conselheiro CARLOS 244 

FIGUEIREDO Diretor Financeiro que na mesma linha do Conselheiro Rafael Assayag 245 

agradeceu a confiança de seus pares que na gestão anterior quando precisaram  fazer 246 

modificações nos quadros, visando redução de despesas trouxeram um trabalho ao 247 

Pleno, externando que ficou emocionado quando todos o aprovaram e incentivaram 248 

para que o CREA-AM gerisse bem suas contas de tal sorte que o Conselho com relação 249 

aos demais Creas talvez  fosse o único da Região Norte que tivesse a saúde financeira 250 

estável, ressaltando que nem por isso poderiam fazer uma gestão sem controle, haja 251 

vista que os gráficos de tendências financeiras e orçamentária caminhavam para um 252 

certo empobrecimento em razão que a riqueza acumulada diminui e se projetava para 253 

o futuro e que teriam de tomar cuidado frisando que de janeiro a março as tendências 254 

da Receita tenderia a crescer e a partir de abril em  diante as despesas 255 

permaneceriam e as receitas  diminuiriam  e tal fato faria com que a Diretoria do CREA 256 

apoiada por alguns dos seus servidores  desenvolvessem um trabalho para  redução 257 

dos custos. Após finalizou agradecendo ao Presidente Telamon Firmino Neto e aos 258 

demais colegas da Diretoria por ter sido eleito como Diretor Financeiro para aquela 259 

gestão agradecendo novamente o voto de todos e pela confiança depositada 260 

prometendo não envidar seus esforços para que o ano vindouro, a gestão financeira 261 

seja novamente superavitária registrando que contaram com a ajuda da brilhante 262 

Cristiane que se saiu muito bem na Gerencia Financeira do CREA-AM. Seguindo o 263 

Conselheiro Tec. Eletronic. JOSÉ AUGUSTO BEZERRA DE ABREU Secretário agradeceu 264 

ao Presidente Telamon Firmino Neto e a todos os funcionários do CREA-AM pela 265 

oportunidade que lhe foi consentida de mostrar o seu trabalho externando que quando 266 

esteve como Diretor Administrativo foi implantado o Receituário Agronômico e 267 

implantação do novo site deixando pendente o GEOCREA e a Plenária Virtual e que o 268 

estaria partindo para uma nova missão agradecendo novamente pelo apoio do 269 

Presidente Telamon e todos os funcionários. O Conselheiro Eng. Agro/Seg. Trab. 270 

CARLOS ALONSO ALENCAR QUEIROZ Diretor Administrativo agradeceu a confiança de 271 

todos, indistintamente, falou que esteve afastado do Conselho e que desde do ano de 272 

2012 retornou ao CREA e que por receber aquele encargo trabalharia para 273 

corresponder a confiança, afirmando que e o trabalho seria árduo no sentido fazer 274 

controle em todos os aspectos da administração e ajudar a Diretoria não somente nos 275 

aspectos financeiros e também na condução administrativa numa ótica fora do 276 

Conselho, pois a sociedade precisaria ser vista, os profissionais ouvidos e procederem 277 

de acordo com as suas atribuições no tocante a fiscalização do exercício profissional e 278 

daria o seu total empenho em tal sentido. Após o Conselheiro FRANCISCO PAULO 279 

ALMEIDA DA ROCHA agradeceu também pela confiança na confirmação de seu nome 280 

ao Cargo de Tesoureiro e em especialmente ao Presidente Telamon Firmino Neto que 281 

fizera o convite destacando que seria um desafio e compartilhando com a fala do 282 

Conselheiro Figueiredo que os recursos seriam poucos e as demandas continuariam 283 

crescendo e teriam que utilizar de criatividade, mas sobretudo manter o grupo  284 

motivado pois teriam que atender com qualidade os profissionais e para manter o 285 

grupo motivado e a qualidade adequada o CREA necessitaria dispor de melhores 286 

equipamentos e na medida treinar e capacitar o seu pessoal para que fosse possível 287 

cumprir o nosso papel de forma adequada não somente quanto à fiscalização mas 288 

também de resgatar o CREA no sentido de que seja a verdadeira casa do profissional 289 

do sistema; destacando também, que o profissional não poderia sentir-se um estranho 290 

e sentir que ali seria a sua casa, finalizando  registrou que a Diretoria estaria aberta  a 291 
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todos os Conselheiros na possibilidade de receberem contribuições, sugestões ou 292 

críticas para que pudessem melhorar a gestão, agradecendo mais uma vez a confiança 293 

e esperando atender os anseios do Conselho que ainda seria o maior do país. Levando 294 

a reflexão de que agregar o maior número de profissionais não seria tão importante 295 

quanto buscar ser o melhor. Por fim, a palavra foi franqueada ao Eng. Agro. OMAR DA 296 

SILVA OLIEIRA Secretário Adjunto que agradeceu primeiramente a Associação dos 297 

Engenheiros Agrônomos ao Presidente do Crea-AM  afirmou sentir-se muito honrado 298 

em participar  daquela Diretoria e que estaria retornando ao CREA-AM após dez anos, 299 

rememorando a última vez que participou teria sido na gestão Eng. Marco Aurélio 300 

Presidente à época, e que estaria retornando estando muito agradecido e esperava 301 

uma nova conjuntura, sem os arquitetos no sistema; afirmou estar consciente em que 302 

foi indicado para participar de muitas comissões e prometeu que se esforçaria para 303 

atender as demandas do Conselho; prometeu ainda, que faria um mandato 304 

compartilhado com sua suplente de forma que o membro suplente se sentisse parte 305 

integrante do Conselho. O Presidente Telamon Firmino Neto mais uma vez agradeceu 306 

ao Pleno por estarem apostando nas indicações e ratificou que a Diretoria com todos 307 

os seus membros em nenhum momento que se sentaram para reunir houve 308 

tratamento diferenciado todos são iguais agradecendo novamente a confiança 309 

depositada. Ainda no item 4.3- Discussão de Assuntos de Interesse Geral. 8) 310 

Prestação de Contas da Caixa de Assistência dos Profissionais do CREA-Caixa 311 

Amazonas referente ao mês de dezembro, do exercício de 2012; considerando os 312 

aspectos financeiros de comprovação documental constantes no Ofício nº 02/2013-313 

Caixa/AM de 17 de janeiro de 2013, objetivando dar conhecimento ao Plenário do 314 

CREA-AM quanto ao recebimento da Prestação de Contas da Caixa-AM, referente ao 315 

mês de dezembro/2012; considerando os critérios analisados onde verificou-se que 316 

todas as páginas foram numeradas, totalizando 213 páginas; considerando ainda, que 317 

não foi encontrado inconformidades em relação ao Suprimento de Fundos; 318 

considerando que de acordo com os elementos analisados na prestação apresentada, 319 

não foram encontradas irregularidades. DECIDIU, por maioria, homologar a Prestação 320 

de Contas da Caixa de Assistência dos Profissionais do CREA-Caixa Amazonas, relativa 321 

ao mês de dezembro de 2012, na forma apresentada. Foi franqueada a palavra ao 322 

Diretor Administrativo da Mútua Afonso Arias que informou que a Mútua obteve em 323 

2012 resultado positivo conseguiram manter na conta investimentos o mesmo valor do 324 

recebido em 2011 conseguiram beneficiar 48 colegas e também foi associado mais 111 325 

colegas, informou que a Supervisora da Caixa estaria de licença maternidade ficando 326 

praticamente a Diretoria tomando conta da Caixa conseguiram chamar uma pessoa 327 

que fora selecionada em 2012 e que encontrava-se em treinamento e estariam 328 

solicitando deslocamento de um profissional de Brasília para ministrar treinamento 329 

para que a pessoa selecionada conseguisse desempenhar as atividades da melhor 330 

forma possível; informou que o trabalho na Caixa seria como os dos Conselheiros 331 

honorífico mas do qual ele e os demais diretores dedicariam seu tempo para 332 

desempenharem um bom trabalho; afirmando que a Mútua seria reconhecida pelos 333 

profissionais e os demais colegas Conselheiros agradecendo o Presidente pela 334 

oportunidade esperando  quem em 2013 os novos colegas recém empossados os 335 

ajudassem sendo fiscais da mútua. Ressaltando que estariam ali para esclarecer 336 

qualquer dúvida seja quanto a prestação de contas ou em relação a outros aspectos 337 

finalizando que estaria no mesmo endereço localizados na Djalma Batista, desejando 338 

sucesso aos novos colegas e 9) Proposta de Calendário das datas de Reuniões de 339 
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Plenário relativo ao exercício de 2013. DECIDIU, por unanimidade, aprovar o 340 

calendário em questão na forma apresentada, registrando as datas das sessões do 341 

exercício 2013: 448ª 28/02, 449ª 14/03, 450ª 18/04, 451ª 16/05, 452ª 20/06, 453ª 342 

25/07, 454ª 22/08, 455ª 19/09, 456ª 17/10, 457ª 21/11 e 458ª 12/12/13. V – 343 

Discussão e aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Plenário nº 446 de 344 

13/12/2012: Sem manifestações o documento foi aprovado por maioria de votos. 345 

Abstiveram-se de votar os Conselheiros Regionais: AFONSO FERREIRA BERNARDES, 346 

ALCYR DE PINHO CORRÊA, CARLOS MOISES MEDEIROS, EULER VASCONCELOS DE 347 

AZEVEDO, JACKSON CONCEIÇÃO DE MATOS, MAURO DE SIQUEIRA QUEIROZ, OMAR 348 

DA SILVA OLIVEIRA, RÔMULO ROGÉRIO MARQUES DE LIMA e RUY BRAGA CORTEZ. VI 349 

- Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas: Acusou o 350 

recebimento das justificativas de ausências dos Conselheiros Ademar Antônio Ferreira 351 

e Sebastião Epifânio Natividade. Justificativas dos Novos Conselheiros: Paulo Cézar de 352 

Amorim e Luis Botelho de Lima. Em ato continuo, o Presidente chamou o item VII- 353 

Discussão e votação dos Demonstrativos Contábeis, com parecer da Comissão 354 

de Orçamento e Tomada de Contas do mês dezembro/2012 e os do ano de 355 

2012: O Senhor Presidente submeteu a votação os demonstrativos contábeis relativos 356 

ao mês de dezembro de 2012, esses já devidamente aprovados pela Comissão 357 

Permanente e Diretoria, os quais apresentaram, em 31/12/2012, o seguinte perfil: a) 358 

Superávit Orçamentário de R$ 1.057.537,73 (Hum milhão, cinqüenta e sete mil, 359 

quinhentos e trinta e sete reais e setenta e três centavos); b) Patrimônio Líquido de 360 

R$ 7.221.140,70 (Sete milhões, duzentos e vinte e um mil, cento e quarenta reais e 361 

setenta centavos); c) Superávit Financeiro de R$ 2.367.010,73 (Dois milhões, 362 

trezentos e sessenta e sete mil, dez reais e setenta e três centavos); d) Superávit 363 

Patrimonial de R$ 1.392.032,47 (Hum milhão, trezentos e noventa e dois mil, 364 

trinta e dois reais e quarenta e sete centavos), após discussão, foram ambos 365 

aprovados por maioria de votos, na forma apresentada. Abstiveram-se de votar os 366 

Conselheiros Regionais: AFONSO FERREIRA BERNARDES, ALCYR DE PINHO CORRÊA, 367 

CARLOS MOISES MEDEIROS, EULER VASCONCELOS DE AZEVEDO, JACKSON 368 

CONCEIÇÃO DE MATOS, MAURO DE SIQUEIRA QUEIROZ, OMAR DA SILVA OLIVEIRA, 369 

RÔMULO ROGÉRIO MARQUES DE LIMA e RUY BRAGA CORTEZ.  Após, veio o Item 370 

VIII – Discussão e aprovação do parecer da Comissão Permanente de Licitação – 371 

CPL. O Presidente informou que não houve certame licitatório no mês de 372 

dezembro/12. Item IX – Comunicados – Aniversariantes do mês de janeiro: 20 – 373 

Sebastião Epifânio Natividade e 30 – Sílvio Cézar de Oliveira Santos. Datas 374 

Comemorativas: Não houve registros. INFORMES. O Presidente solicitou aos 375 

Diretores empossados que providenciassem, com maior brevidade possível, as 376 

seguintes cópias: RG, CPF, comprovante de residência atualizado e nominal ao titular, 377 

comprovante de renda e declaração de bens de rendas de que trata a Lei nº 8.730, de 378 

10 de novembro de 1993, perante a respectiva unidade de pessoal, consoante 379 

determinação da Instrução Normativa TCU nº 67/2011, esclarecendo que tal 380 

solicitação se daria em razão da necessidade de efetuar transações bancárias e a 381 

Gerência Financeira precisaria dispor daqueles documentos, solicitou ainda, aos 382 

representantes de Comissões Externas que repassem os desdobramentos das reuniões 383 

para a Secretaria de Plenário de forma que tais informações sejam compiladas para 384 

umas das ações que estão sendo implementadas pelo GESPÚBLICA. Ainda como 385 

informes registrou que no dia 21/01-Houve a 2ª Reunião do Conselhão que teria por 386 

objetivo juntar esforços aos demais Conselhos foram do Sistema para promoção da 387 
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fiscalização do exercício profissional da Crea-AM. Informou que o referido encontro 388 

contou com a participação de cinco regionais. Além do Crea-AM, estiveram presentes 389 

os presidentes dos Conselhos Regionais: de Contabilidade – CRC, de Administração – 390 

CRA, Medicina –CRM e de Economia – CORECON. Após comunicou que desde 23/01/13 391 

– O Site do CREA estaria com novo layout; informou quanto às datas de Reuniões de 392 

Instalações das Câmaras Especializadas: Da Câmara Especializada de Engenharia Civil 393 

aconteceria dia 28/01, da Câmara de Mecânica e Metalurgia dia 29/01, da Câmara de 394 

Engenharia Elétrica 30/01, da Câmara de Agronomia dia 31/01 e da Geologia e 395 

Engenharia de Minas 06/02; Nos dias 06 e 07/02 – aconteceria a reunião do 396 

CREANORTE em Porto Velho-RO; No dia 19/02 às 17h - Workshop para novos 397 

Conselheiros; Registrou que estaria sendo organizado pela Assessoria Técnica e 398 

Secretarias de Câmaras e Plenário), porém destacou que a data não seria a mais 399 

adequada haja vista que no mesmo período ocorreria o Encontro de Representantes no 400 

Confea e que alguns conselheiros participariam o que prejudicariam o evento pela 401 

ausência dos Coordenadores de Câmaras, Ética e da participação de outros 402 

Conselheiros que poderiam vir a ser custeados pelo Confea. O Presidente naquele 403 

momento antes de franquear a palavra esclareceu que foi anunciado que o Vice-404 

Prefeito estaria presente aquela sessão, porém, o mesmo não pode comparecer, mas 405 

destacou que o Prefeito Artur Neto havia indicado o Secretário da Secretaria 406 

Extraordinária de Requalificação do Centro Histórico de Manaus o Eng. Civ. Rafael 407 

Assayag para o representar naquela reunião; esclarecendo que esse último havia 408 

solicitado ao Presidente para não citar até para que não fosse interpretado que 409 

estivesse sendo jogado confetes mas quis fazer tal registro destacando que o 410 

Secretário estaria representando o Prefeito, após franqueou a palavra ao Rafael Lemos 411 

Assayag, Secretário que da mesma forma que se sentia honrado no posto de vice-412 

presidente do Crea sentia-se com o convite do Prefeito Artur Virgilio Neto para assumir 413 

o cargo de seu Secretário; afirmou que para ele, Assayag, seria uma outra missão 414 

concedida, intitulando-a como uma tarefa hercúlea; uma evolução que Manaus 415 

precisaria vivenciar com os percalços de um calendário extremamente apertado, uma 416 

copa do mundo prestes a acontecer e que a cidade não havia trabalhado como deveria 417 

nos últimos vinte anos; destacando ser uma situação complicada com a Prefeitura 418 

trabalhando com um caixa extremamente baixo mas diante de todos as dificuldades 419 

afirmou que não seria justificativa para não se envidar esforços para se ter uma cidade 420 

melhor, uma vida melhor para todos; destacou que o Centro de Manaus passava por 421 

um momento muito grave não apenas do ponto de vista de engenharia como também 422 

do ponto de vista social com um total descontrole da ocupação do solo urbano, 423 

ocupação de calçadas, a questão de acessibilidade sabendo que Manaus teria as 424 

calçadas totalmente tomadas e que vislumbrar um cadeirante as utilizando sem 425 

dificuldades de locomoção seria um sonho bem distante; externou quanto a questão 426 

que iria muito além da engenharia que seria a questão da segurança pública no 427 

Centro, o tráfico de drogas que se infiltrava algumas vezes ao meio dos camelôs uma 428 

situação difícil assim como os agiotas que emprestam dinheiro aos camelôs e tomam 429 

as bancas daqueles trabalhadores, finalizando saber o quão grande seria sua missão, 430 

porém afirmou não ter o direito de se acovardar com o apoio e a compreensão de 431 

todos, afirmando que alguns Secretários havia manifestado que o Centro seria um 432 

caso perdido, rebatendo que o Centro não poderia ser um caso perdido que não teriam 433 

direito de desistir ou fraquejar porque seria ali que estariam as raízes de Manaus 434 

daquele povo e o futuro de seus filhos, netos, bisnetos... de todos ali presente bem 435 
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como dos moradores da cidade de Manaus, ressaltou que o Prefeito Artur Virgílio Neto 436 

quando decidiu criar a Secretária Extraordinária de Requalificação do Centro foi 437 

idealizando não permitir o descalabro  que viria acontecendo nas últimas décadas 438 

optando criar tal secretaria para combater os problemas ali destacados; afirmou que 439 

naquele momento teriam um grupo de pessoas que iriam pleitear junto a Secretaria de 440 

Limpeza Pública a limpeza do Centro, que junto a Secretaria de Assistência Social 441 

quanto aos menores que vivem nas ruas e ou outros infratores e dependentes 442 

químicos que ali estivessem tivessem mínimas condições de acesso, pleitear ao 443 

Implurb e junto a Secretaria de Infra estrutura que coordenasse a recuperação das 444 

calçadas e os passeios, que minimamente pudesse coordenar a recuperação dos 445 

prédios históricos de Manaus que estariam caindo e sendo violentados pelo uso 446 

indevido, muitas vezes por incentivo privado e até por iniciativa pública, frisando que 447 

moral  teria a Prefeitura de Manaus para cobrar que a iniciativa privada invista na 448 

fachada histórica se a própria Prefeitura apôs na frente de uma dessas, uma parada de 449 

ônibus moderna, uma banca de revista que não tem nada a ver com as características 450 

da arquitetura da região, portes etc..., e destacou que seria tal consciência que o 451 

Prefeito Artur Virgílio Neto teve e por isso havia criado aquela Secretaria e colocou 452 

aquele profissional na função de Secretário e com o grupo de profissionais da 453 

Engenharia, Agronomia e arquitetura que embora não estivesse mas no sistema 454 

compunham a equipe e participariam do projeto que iria conseguir mudar o vetor de 455 

degradação e iniciar um ciclo virtuoso que cada vez mais encheria a população de 456 

orgulho e que as família pudessem voltar a frequentar o Centro de Manaus, e para tal 457 

fato acontecer seria necessário que as família voltassem a residir ali, porque ser um 458 

lugar bom para se visitar, um lugar bom para se morar e seria aquela linha de ação 459 

que aquela nova gestão se propôs a fazer a intitulando como ousada e com trabalho 460 

diário. Continuando o Presidente franqueou a palavra ao Conselheiro Leocy Cutrim que 461 

parabenizou os novos Conselheiros bem com a Diretoria anterior e a nova empossada 462 

e que em nome da Associação dos Engenheiros de Pesca-AEP informou quanto a 463 

eleição da nova  Diretoria para o biênio 2013/2014, da qual fazia parte como Vice-464 

Presidente e o Eng. pesca Renilton seria o Presidente, e afirmou ter tomado 465 

conhecimento que os Conselheiros teriam em suas anuidades um desconto de 90% 466 

por cento, conforme portaria baixa pelo Crea. O Presidente esclareceu que a referida 467 

Portaria concedia sim tal benefício, porém, seria para quem fosse dono de empresa 468 

individual desde que quite com a anuidade da empresa, esse poderia requerer tal 469 

desconto em sua anuidade profissional, nos casos de35 anos de formado ou mais de 470 

60 anos de idade, para homens, 30 anos de formado e 60 anos de idade se for 471 

mulher, portador de doenças graves comprovados por laudos e na 1ª anuidade e para 472 

o Conselheiro que tivesse enquadrado em uma das hipóteses elencadas na Resolução; 473 

após a Procuradoria Jurídica esclareceu que o desconto seria de até 90% e que a 474 

Presidência teria feito foi ter estabelecido critérios de descontos à pessoas que 475 

estivessem enquadradas em algumas das hipóteses mencionadas; destacando se fosse 476 

profissional comum e nunca tenha sido Conselheiro teria 50% por cento de desconto e 477 

se  for Conselheiro e se já tivesse sido, bem como portador de doenças graves o 478 

desconto seria de 90%, esclarecendo ainda, que o fato de por si só apenas for 479 

Conselheiro e não estar enquadrado em nenhuma das hipóteses não teria direito a 480 

desconto. o Conselheiro Leocy Cutrim afirmou que já havia efetuado o pagamento. O 481 

Conselheiro Francisco Paulo na qualidade de Tesoureiro recém empossado interveio e 482 

reportando-se amistosamente ao Conselheiro Leocy Cutrim que iria expedir 483 
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brevemente um comunicado para a restituição do valor pago a menor, o Conselheiro 484 

Leocy de bom grado respondeu que independentemente do comunicado pagaria o 485 

valor restante. Na sequência, o Conselheiro Carlos Malom que também parabenizou os 486 

novos Conselheiros bem como a nova diretoria, também agradeceu ao Presidente 487 

Telamon que há dois anos atrás, em 2011 o convidou a ser Diretor na função de 488 

tesoureiro e que desenvolveu em 2012 os trabalhos de Diretor Financeiro agradecendo 489 

a oportunidade que lhe foi concedida e por fim, o Conselheiro Carlos Alonso que iniciou 490 

informando que ali, naquele momento, estaria exercendo uma de suas funções dentro 491 

da Comissão de Renovação do Terço para a qual foi reconduzido e externou que muito 492 

o honrava tal indicação, e com toda a responsabilidade que detinha a frente daquela 493 

Comissão afirmou que não poderia deixar de registrar naquela Plenária a questão da  494 

indicação do IBAPE-AM; afirmou que seria melhor que toda a Diretoria ali composta 495 

soubesse que a indicação do IBAPE-AM do Conselheiro Alcyr e de seu Suplente foi 496 

totalmente regular, porém, a indicação da profissional Sandra Raposo e de seu 497 

suplente houve problemas; afirmando também, que o IBAPE-AM não havia entregue a 498 

Ata e nem o Edital de chamamento que seriam documentos complementares, 499 

acreditando que provavelmente tal documento não estaria retratando o que teria 500 

ocorrido na assembléia de eleição de tais profissionais; solicitou ao Presidente do 501 

Crea-AM que não fizesse a posse da referida profissional e de seu suplente até que os 502 

referidos documentos sejam entregues a Comissão de Renovação do Terço; afirmou 503 

que foi tentado uma medida coletiva no judiciário aquele poder reconheceu o equívoco 504 

e não poderia adentrar com o mandado de segurança para impedir a posse por ser 505 

uma instituição de direito privado agora o mandato deveria vir ao Crea e o Conselho 506 

não teria como proceder o ato para não passar por omisso em tal questão. Interveio o 507 

Presidente Telamon Firmino Neto esclarecendo que não olhava para os olhos e sim 508 

para a questão legal o que o fazia ao longo de toda a sua gestão desde 2009 que os 509 

seus atos seriam tomados com o devido respaldo e que encontrava tal respaldo em 510 

consultas a sua Procuradoria Jurídica que não se reportava apenas a Adv. Gabrilla 511 

Machado, mas também a outros advogados que compõe o quadro do Conselho; 512 

afirmou que discutiram a questão em tela, e esclareceu que em nenhum momento a 513 

Presidência havia recebido qualquer documento que inviabilizasse a posse dos 514 

profissionais citados; destacou que se a Presidência recebesse um documento ou 515 

ordem judicial que o fizesse tomar outra decisão, aquele dirigente afirmou que de 516 

pronto acataria, enquanto não recebesse tal documento uma formalização para 517 

tomada da ação sugerida tal medida seria inviável, porém, seria algo para discussão 518 

com sua diretoria; afirmando que seria mas prudente esclarecer os fatos com uma 519 

leitura tranqüila  e mais uma vez frisou que o Presidente do Crea-AM não seria um 520 

dirigente que privilegiava uma entidade em detrimento de outra, porém, teria que 521 

respaldar seus atos; afirmando que como a posse não foi feita o assunto poderia ser 522 

discutido por sua  diretoria o mais rápido possível levando a público sua preocupação, 523 

haja vista, que no dia seguinte aquela sessão viajaria às 06h da manhã para o 524 

município de Novo Aripuanã e somente retornaria no dia 30/01/2013, em razão que 525 

faria uma vistoria próximo aquele município, deixando aos demais membros que 526 

discutissem o caso. Interveio novamente o Conselheiro Carlos Alonso que solicitou ser 527 

registrado que a AEAA não teria indicado representantes naquele exercício em razão 528 

que aquela entidade não teria previsão da forma de eleição no seu estatuto, que não 529 

valeria a questão da previsão e sim a realização da forma; que para a Renovação do 530 

Terço não deteria da documentação necessária para a posse dos Conselheiros do  531 
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Ibape faltando a entrega da ata e do chamamento para a realização da eleição, e 532 

externou ao Presidente Telamon Firmino Neto que não se preocupasse que a Diretoria 533 

discutiria o assunto com muita tranqüilidade. O Presidente agradeceu e externou que 534 

com relação à cobrança da ata o assunto estaria pacificado, que tal documento não 535 

seria um empecilho para proceder a posse do referidos representantes, contudo, não 536 

queria ali discutir tais questões que seriam sim questões de entendimento, frisando 537 

que o seu entendimento seria o mesmo do Jurídico e o mesmo que embasaria a 538 

decisão daquele gestor. Por fim, franqueou a palavra ao Presidente da Associação dos 539 

Engenheiros Agrônomos Antônio Joaquim do E. S. Oliveira que inicio parabenizando 540 

aos novos conselheiros e a diretoria desejando as boas vindas afirmando que ali seus 541 

pares teriam muito trabalho árduo e o compromisso teria que ser honrado, afirmou 542 

que AEAEA estaria presente e que naquele exercício estaria com a missão de continuar 543 

a divulgação do Receituário Agronômico e sua outra meta seria a questão dos 544 

honorários dos profissionais da área de agronomia e trabalhariam em prol de tal meta 545 

por ser uma necessidade se colocando à disposição para ações em conjunto.  Nada 546 

mais havendo, o Presidente agradecendo a presença de todos. Após deu por encerrada 547 

aquela sessão às 22h10. Para constar, foi lavrada a presente Ata que, depois de lida e 548 

achada conforme será assinada por ele e pelo Secretário quem secretariou a referida 549 

reunião. Auditório Arly Barbosa Coutinho-Crea-AM, em Manaus, 24 de janeiro de 2013. 550 


